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  Geschäftsführung  

Beirat der Unteren 
Landschaftsbehörde 

 
 Es informiert Sie 

 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

Angelika Otto 
 
+49 202 563 5562 
+49 202 563 8049 
angelika.otto@stadt.wuppertal.de 
 
20.11.15 

   

 
Niederschrift  
 
über die 225. Sitzung des Beirates der Unteren Landschaftsbehörde (SI/1042/15) am 
19.11.2015 
 

Anwesend sind: 
Herr Bröcker, Herr Deter, Frau Dr. Dinnebier, Herr Ernst, Frau Haarhaus, Herr Holthoff, Herr 
Kellermann (Vertreter für Herrn Ramm), Herr Kolbe (Vertreter), Herr Neues, Frau Petersen (bis 
TOP 8), Herr Rupprecht, Herr Werbeck, Herr Weyermann (Vertreter) Herr Winter (bis TOP 7), Herr 
Wuttke;  
 
Verwaltung: 
Frau Mölleken, Herr Mücher, Frau Obenlüneschloß, Frau Wedekind 
 
 
Schriftführung: Frau Otto 
 
 
Beginn: 15:00 Uhr 
Ende:    17:40 Uhr 
 
 

I. Öffentlicher Teil 

  
  
1 Begrüßung, Feststellung der Tagesordnung 
  
 Herr Wuttke begrüßt die Anwesenden und stellt die Tagesordnung vor 

2 Genehmigung der Niederschrift vom 13.08.15 
  
 Die Niederschrift wird vom Beirat genehmigt. 

3 Bericht des Vorsitzenden 
  
3.1 Bericht von der jährlichen Arbeitssitzung (Projekt begleitende 

Arbeitsgruppe Wanderfischprogramm) 
  
 Herr Wuttke berichtet anschaulich. 

4 Entschlammung Murmelbachteich 
  
 Herr Mücher stellt die Maßnahme vor. Die Verschlammung soll nun mittels 

eingebrachten Sauerstoffs aufgelöst werden. Dazu sind Leitungen zu verlegen, 
die sauerstoffführenden Rohre sollen – wegen der Vandalismusgefahr- 
unterirdisch verlegt werden. Die bisher ca. alle 10 Jahre notwendigen 
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Ausbaggerungen können dann in deutlich größeren Abständen für die nicht 
lösbaren Verlandungen erfolgen. 

 Nachfragen aus dem Beirat wurden von Herrn Mücher beantwortet. 

 Herr Mücher bittet den Beirat um die Zustimmung zur Befreiung für die 
Leitungsverlegungen und das Aufstellen des Containers. 

Abstimmungsergebnis: 
Zustimmung 10 
Ablehnung      2 
Enthaltungen  1 

5 Bericht zur Müllablagerung - verschoben- 
  
 Frau Petersen äußert ihrem Unmut über die bisher erfolgte Verschiebung zu 

diesem Thema und berichtet von weiteren Vermüllungen.  

Zusammen mit Frau Petersen berichtet Frau Haarhaus von den 
Beeinträchtigungen durch das Asphaltmischwerk und dem bisherigen 
Beschwerde- und Klageverlauf. 

 Auf Vorschlag von Herrn Werbeck, soll das Thema auf der nächsten Sitzung 
behandelt werden. 

6 Geplante Kompensationsflächen für Straßen NRW (Ausbau L 419 und 
Lärmschutz A 46) 

  
 Frau Obenlüneschloß stellt die Flächen vor, beantwortet Fragen aus dem Beirat 

und bittet um Bildung einer Arbeitsgruppe. 

 Die Arbeitsgruppe wird gebildet aus: 

Herrn Bröcker, Herrn Holthoff (Federführung), Frau Petersen, Herrn Werbeck, 
Herrn Winter 

 Der Beirat beschließt einstimmig die Bildung und Bevollmächtigung der 
Arbeitsgruppe. 

7 B-Pläne 
  
7.1 1225 V Östlich Ladebühner Str 
  
 Das auf der anderen Straßenseite bestehende Asphaltmischwerk soll an diese 

Stelle verlagert werden. 

 Frau Obenlüneschloß stellt die Maßnahme vor, beantwortet Fragen aus dem 
Beirat und bittet um Bildung einer Arbeitsgruppe. 

An der anschließenden Diskussion beteiligen sich Herr Bröcker, Frau Dr. 
Dinnebier, Herr Ernst, Frau Haarhaus, Frau Petersen, Herr Werbeck, Herr Wuttke 

 Die Arbeitsgruppe wird gebildet aus: 

Frau Dr. Dinnebier, Frau Haarhaus (Federführung), Frau Petersen, Herrn 
Werbeck 

Der Beirat beschließt einstimmig die Bildung und Bevollmächtigung der 
Arbeitsgruppe. 

7.2 1219 V Radenberg West und 98 FNP- Änderung 
  
 Auf der Halde Radenberg sollen 30 Wohneinheiten gebaut werden. 

Frau Wedekind stellt die Maßnahme vor und beantwortet Fragen aus dem Beirat. 

 Die Bildung einer Arbeitsgruppe wird auf einen späteren Zeitpunkt verschoben. 

  



- 3 - 

8 Fledermausmonitoring Nordbahntrasse (Ausflugsmonitoring Tunnel Dorp) 
Vorlage: VO/1946/15 

  
 Frau Wedekind stellt die Maßnahme vor und beantwortet Fragen aus dem Beirat. 

 An der anschließenden Diskussion zum Thema Licht- und Schließungszeiten 
beteiligen sich Herr Ernst Frau Haarhaus, Herr Holthoff, Herr Kellermann, Frau 
Petersen  

9 Holthauser Siepen 
  
 Das beschädigte Rohr soll durch eine Furt ersetzt werden. 

 Herr Mücher stellt die Maßnahme vor, und beantwortet Fragen aus dem Beirat. 

 An der anschließenden Diskussion beteiligen sich Herr Bröcker, Herr Ernst, Herr 
Neues, Herr Werbeck, Herr Wuttke,  

Herr Mücher bittet den Beirat um die Zustimmung zur Befreiung für die 
Maßnahme. 

Abstimmungsergebnis: 
Zustimmung 10 
Ablehnung      1 
Enthaltungen  0 

10 Berichte und Mitteilungen 
  
10.1 Landesentwicklungsplan - Offenlage 
  
 Herr Mücher verweist auf den zugesandten Link und beantwortet Fragen aus 

dem Beirat. Eine Stellungnahme der Stadt unter Einbeziehung einer 
Stellungnahme des Beirats soll baldmöglichst erfolgen. An dem Austausch 
beteiligten sich Herr Bröcker, Herr Holthoff und Herr Werbeck. 

 Der Beirat beschließt einstimmig die Bevollmächtigung der Arbeitsgruppe 
Regionalplan. 

10.2 Jahresbericht der Biologischen Station 
  
 Der Jahresbericht ist zur Einsichtnahme in RIS eingestellt. 

10.3 Fällung von Einzelbäumen - Auslichtung von Grünanlagen - Holzeinschläge 
in den Forsten - 2015/2016 
Vorlage: VO/1629/15 

  
 Frau Wedekind bittet darum, Fragen direkt an das Fachressort 103 zu stellen. 

10.4 Bericht über geplante Gehölzrodungen in Planverfahren 
  
 Frau Wedekind stellt die beiden Maßnahmen im Bereich Osterholz und im RRB 

In der Beek kurz vor. 

Frau Haarhaus bittet darum, künftig solche Informationen vorab in RIS 
einzustellen. 

11 Verschiedenes 
Im Frühjahr 2016 kann bei Bedarf noch einmal eine Führung in den 
Hardthöhlen angeboten werden. 

  
11.1 Sitzungstermine in 2016: 04.02.;07.04; 02.06.; 25.08.; 06.10.; 17.11. 
  
11.2 Künftige Öffentlichkeitsarbeit des Beirats 
  
 Herr Werbeck stellt die Frage, inwieweit sich der Beirat künftig öffentlich 

präsentieren möchte und mit welchen möglichen Themenschwerpunkten. 

 An der anschließenden Diskussion beteiligen sich Frau Dr. Dinnebier, Herr Ernst, 
Frau Haarhaus, Herr Holthoff, Frau Mölleken, Herr Neues, Herr Werbeck, Herr 
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Wuttke 

Zum Thema Öffentlichkeitsarbeit informiert Frau Mölleken: Derzeit wird ein 
Nutzungskonzept über eines der ältesten Naturschutzgebiete – NSG „Im Hölken“ 
- in Wuppertal erarbeitet und fragt, ob der Beirat in seiner nächsten Sitzung das 
Ergebnis vorgestellt bekommen möchte? Die Mitglieder stimmen dem Vorschlag 
zu. 

 Herr Wuttke regt an, daß das Thema Öffentlichkeitsarbeit in der nächsten Sitzung 
angesprochen werden soll 

Eine widerrechtliche Aufschüttung in Vohwinkel und Ablagerungen im Bereich 
Mirke sollen in der nächsten Sitzung angesprochen werden. 

 Nichtöffentlicher Teil 
  
  
  
  
  
  

  

  

  
  
  

  

 
 

 
 
 
 
 
 
 

Wuttke gez. Otto 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
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